



Projet financé par l'Union
Européenne
T05-EUTF-SAH-REG-18



Projet : **RECOSOC**
Renforcement de la Résilience et de la Cohésion Sociale dans les
zones frontalières du Niger et du Tchad



RENFORCEMENT DE LA SÉCURITÉ ET DE LA COOPÉRATION TRANSFRONTALIÈRE : LANCEMENT D'UNE PLATEFORME DE DIALOGUE ENTRE LES AUTORITÉS ET LES OSCS DU NIGER ET DU TCHAD

Le projet de Renforcement de la Résilience et de la Cohésion Sociale dans les zones frontalières du Niger et du Tchad “RECOSOC” favorise le dialogue transfrontalier entre les autorités et les OSC (Organisations de la Société Civile) du Niger et du Tchad. Cet effort vise à renforcer la cohésion sociale en abordant les problématiques communes le long des frontières. Un atelier inaugural a récemment eu lieu à Niamey, au Niger, du 14 au 15 mars 2023, présidé par le Gouverneur d'Agadez et en présence de hauts représentants du gouvernement, tels que le Gouverneur de Niamey, le Coordonnateur des Programmes de Stabilisation et Reddition du Ministère de l'Intérieur et de la Décentralisation, ainsi que le Chef de la Coopération de la Délégation de l'Union Européenne et la Directrice des Programmes d'Oxfam au Niger.

La porosité des frontières révèle une similarité culturelle et des défis sécuritaires qui ne peuvent être résolus qu'à travers une approche coordonnée et concertée entre les autorités et la société civile des deux pays. Ce dialogue transfrontalier représente le point de départ d'une approche commune visant à soutenir et à renforcer la sécurité le long des frontières. En effet, la coopération frontalière est un élément essentiel pour protéger les frontières et constitue une condition préalable à la réussite de toute stratégie visant à relever les défis complexes et transfrontaliers auxquels sont confrontés les deux pays.



Ce cadre de dialogue entre les autorités et les OSCs du Niger et du Tchad ouvre de nouvelles perspectives pour une collaboration plus étroite et une meilleure compréhension mutuelle des problèmes communs. En travaillant ensemble, ils peuvent élaborer des solutions conjointes, partager des bonnes pratiques et renforcer les mécanismes de coopération transfrontalière. Cette initiative est un pas important vers une approche plus intégrée pour faire face aux défis transfrontaliers, en favorisant une sécurité accrue et une meilleure stabilité dans la région.

Les organisations impliquées dans cette initiative, telles que Oxfam, CARE International et International Alert Hed-Tamat, jouent un rôle crucial en apportant leur expertise et leur engagement en faveur du développement et de la paix. Le soutien de la Délégation de l'Union Européenne témoigne également de l'importance accordée à cette initiative transfrontalière.

